

CERAMAH TENTANG PENTINGNYA KONSEP DIRI MAHASISWA
DI PROGRAM STUDI SISTEM INFORMASI
UNIVERSITAS SARI MUTIARA INDONESIA

Nurhawati Simamora

Program Studi Ilmu Komunikasi
Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia Indonesia
Email : watimora@yahoo.com

Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan bertujuan untuk memberikan ceramah pembentukan konsep diri sebagai salah satu upaya meningkatkan konsep diri mahasiswa. Objek pengabdian masyarakat ini adalah Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia . Masalah yang dihadapi adalah timbul permasalahan kurangnya konsep diri pada mahasiswa dimana hal ini akan menimbulkan dampak mempengaruhi pola-pola tindakan terhadap keberhasilan mahasiswa selama menjalani aktivitas pendidikannya, Dengan pembentukan konsep diri mahasiswa dapat menunjukkan kemampuan diri yang berkualitas meningkatkan prestasi dan kreativitas pada lingkungan kampus dan pada saat belajar. Hasil dari kegiatan ini yaitu (1) Secara umum, peserta mampu memahami materi pembentukan konsep diri yang diberikan dengan baik, (2) Ceramah yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus mahasiswa maka terjadi optimisme peserta terhadap kemampuan dalam pembentukan konsep diri.

Kata kunci : **Konsep diri**

Abstract

The community service activities carried out aim to provide training in self-concept formation as an effort to improve student self-concept. The objects of this community service are all semester VI students of the accounting study program at Sari Mutiara Indonesia University. The problem faced is the problem of lack of self-concept in students where this will have an impact on influencing the patterns of action on the success of students during their educational activities. studying time. The results of this activity were (1) In general, the participants were able to understand the formation of self-concept material provided well, (2) The training was carried out by means of a simulation of one students case, so the participants were optimistic about to formation of self-concept.

Keywords: **Self concept**

PENDAHULUAN

Konsep diri adalah penilaian yang dilakukan individu itu sendiri menyangkut kondisi fisik (tubuh) maupun kondisi psikis (sosial, emosi, moral dan kognitif) terhadap dirinya sendiri sehingga akan menghasilkan sebuah penilaian yang sifatnya subjektif (Syahraeni,2019).

Konsep diri individu ini dirasa sangat penting dalam pembentukan kepribadian individu , karena konsep diri yang baik akan dapat meningkatkan kemampuan diri yang berkualitas. Konsep diri ini juga dapat mempengaruhi pola-pola tindakan individu, berdasarkan konsep

diri positif individu akan cenderung mampu menguasai stimuli negative dan dapat merubah stimuli negative tersebut menjadi positif (Putra, 2018).

Mahasiswa adalah orang yang mengikuti pendidikan di perguruan tinggi dalam jangka waktu tertentu dan harus bekerja keras dalam studinya. Mahasiswa umumnya diharapkan mampu menghadapi masalah baik akademik maupun non akademik. Siswa dengan potensi tinggi biasanya memiliki peluang yang lebih baik untuk mencapai kinerja yang diharapkan pada tingkat pendidikan ini (Madhy, et.al., 2022).

ANALISIS SITUASIONAL

Terbentuknya konsep diri merupakan sebuah tahap proses. Dimana pada tahap proses ini tidak sedikit mahasiswa dapat mengalami kesulitan. Kesulitan ini dapat terjadi dikarenakan kurangnya dukungan dari lingkungan sosial serta kemampuan untuk dapat meningkatkan kemampuan diri yang berkualitas. Faktanya saat ini pada lingkungan mahasiswa tidak jarang kita temui terdapat sejumlah mahasiswa yang kurang dalam pembentukan konsep dirinya, dimana hal ini diakibatkan oleh lingkungan sosial yang kurang mendukung.

Universitas Sari Mutiara Indonesia atau USM-Indonesia merupakan salah satu perguruan tinggi swasta (PTS) yang ada di Medan, Sumatera Utara. USM Indonesia memiliki beberapa jurusan salah satunya jurusan akuntansi yang unggul, berkarakter, dan berdaya saing khususnya bidang Obat Tradisional di Sumatera Utara. Mengingat pentingnya menumbuhkan konsep diri pada setiap mahasiswa akan menimbulkan dampak yang sangat besar bagi keberhasilan mahasiswa dalam menyelesaikan pendidikannya. Dengan konsep diri mahasiswa dapat menunjukkan prestasi dan kreativitas pada lingkungan kampus dan pada saat belajar. Pentingnya menumbuhkan kepercayaan diri sudah seharusnya menjadi perhatian penting terutama bagi setiap mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia.

Oleh sebab itu tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat, menganggap bahwa permasalahan diatas adalah sangat penting untuk dilakukan Pengabdian Kepada Masyarakat tentang pembentukan konsep diri. Oleh karena itu, pengabdian ini diharapkan mampu mengatasi permasalahan pada mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia. Dengan harapan dapat memberikan pengetahuan terkait pembentukan konsep diri yang lebih baik lagi.

SOLUSI PERMASALAHAN MITRA

Berdasarkan observasi dan diskusi langsung antara tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat dan mitra diperoleh beberapa hal yang menjadi solusi dalam permasalahan mitra yaitu secara langsung memberikan Ceramah pembentukan konsep diri. Oleh karena itu, pembentukan konsep diri yang dilakukan diharapkan mampu mengatasi permasalahan pada mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia dalam meningkatkan konsep diri yang lebih baik.

METODE

Metode yang digunakan dalam pengabdian kepada masyarakat tentang pembentukan konsep diri pada mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia adalah metode ceramah,tanya-jawab serta demonstrasi.

METODE EVALUASI

Evaluasi dilakukan pada akhir sesi kegiatan. Evaluasi diberikan dengan mengumpulkan data yang diperoleh dari masing-masing kegiatan melalui penyebaran kuesioner keseluruhan peserta Ceramah.

HASIL KEGIATAN

Adapun hasil kegiatan adalah sebagai berikut :

Tabel 1 : Hasil Pencapaian Akhir

Unsur	Pra Sosialisasi	Pasca Sosialisasi	Uraian	Presentase (%)
Ceramah Pembentukan Konsep Diri pada Mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia	Belum memahami dengan baik Ceramah Pembentukan Konsep Diri pada Mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia teori maupun praktik	Memahami dengan baik Ceramah Pembentukan Konsep Diri pada Mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia teori maupun praktik	Memberikan pengetahuan Ceramah Pembentukan Konsep Diri pada Mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara teori maupun praktik	100

PEMBAHASAN

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang ditanamkan dalam kegiatan ini. Salah satunya menambah pemahaman dan meningkatnya skill lebih mendalam tentang pembentukan konsep diri. Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya pertanyaan dari peserta. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu :

- 1) Secara umum, peserta mampu memahami materi tentang pembentukan konsep diri yang diberikan dengan baik.
- 2) Ceramah yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus mahasiswa maka terjadi optimisme peserta terhadap kemampuan dalam pembentukan konsep diri.

KESIMPULAN

Adapun kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan Ceramah tentang pembentukan konsep diri pada mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia, dimana orang tua maupun dosen lebih memperhatikan pembentukan konsep diri yang baik guna meningkatkan kemampuan

diri yang berkualitas. Mengingat Konsep diri ini juga dapat mempengaruhi pola-pola tindakan, oleh karenanya universitas memiliki tugas melakukan interaksi baik berupa sosialisasi terhadap mahasiswa agar selalu memperhatikan kondisi fisik maupun kondisi psikis melalui program pembentukan konsep diri yang telah disediakan. Maka dengan adanya Ceramah ini memberikan dampak yang positif bagi mahasiswa Program Studi Sistem Informasi Universitas Sari Mutiara Indonesia dalam menjaga konsep diri dengan baik dan benar.

DAFTAR PUSTAKA

- Madhy, M.A., et.al,. 2022. Hubungan Antara Konsep Diri Dengan Kepercayaan Diri Pada Mahasiswa/I Stambuk 2019 Universitas Medan Area. Medan: Universitas Medan Area.
- Putra, Henny. 2018. Proses Pembentukan Konsep Diri Dan Pola Kebutuhan Informasi Pustakawan. Yogyakarta : Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga.
- Syahaeni, Andi. 2019. Pembentukan Konsep Diri Remaja. Makasar : Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar,